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Uso correcto de mayúsculas. 
 
 
Consideraciones básicas:1 
 
La letra mayúscula es aquella que se escribe con mayor tamaño y, por regla 
general, con forma distinta de la minúscula. 

Siempre que se escriba con mayúscula, habrá que tener en cuenta las 
consideraciones siguientes: 

El empleo de la mayúscula no exime de poner tilde cuando así lo exijan las reglas 
de acentuación. Ejemplos: Álvaro, SÁNCHEZ.  

Muchas personas siguen creyendo erróneamente que las mayúsculas no van 
acentuadas pero están equivocadas. 

En las palabras que empiezan con un dígrafo (grupo de dos letras),  como es el 
caso de ll, ch, gu y qu solo se escriben con mayúscula la letra inicial. 
Ejemplos: Chihuahua, Llorar,  Guerrero, Guillermo, Quevedo, Quilmes. 

La i y la j mayúsculas se escriben sin punto. Ejemplos: Inés, JAVIER. 
 
 
Reglas y ejemplos:  
 
 
Antes de empezar con las reglas del uso de mayúsculas, por favor, observa, lee y 
analiza el siguiente texto.2 
 
Hablar de Cantinflas es hablar de México. Es contemplarnos a través de un 
cristal que transforma la realidad cotidiana, a veces dolorosa, en risa, en algo sin 
sentido, expresado a base de despropósitos e incoherencias. Su nombre 
verdadero: Mario Moreno; su origen, modesto, una barriada del Distrito Federal; 
su iniciación en el teatro, una carpa: La Valentina. ¿Cuándo? Un día cualquiera, 
un sábado, un domingo. ¿En qué mes? ¡Qué importa si fue enero, mayo o 
diciembre! Cantinflas está ahí,  y lo van a ver lo mismo los grandes de la política, 
el Lic. Vicente Lombardo Toledano de la C.T.M.  y  Luis N. Morones de la 
C.R.O.M., que los de la clase media y la alta burguesía.  No sabemos qué planeta 
lo protege, pero debe ser uno fuerte: Saturno, Marte… y tendrá un signo zodiacal 
afortunado: Tauro, Escorpión o el triunfador Capricornio. Sea como fuere, 
Cantinflas es un símbolo, ha llevado un pedazo de la patria por todo el mundo. 
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Como puedes observar, en el párrafo anterior están implícitas la mayoría de las 
reglas para usar  las mayúsculas. Las palabras que están resaltadas en color azul 
son para que pongas más atención en ellas, ya que ahí se ve reflejada la 
aplicación de la regla; así mismo, se ha querido resaltar en color rojo las palabras 
que generalmente la gente tiende a equivocarse al contrario, es decir, muchos 
piensan que los días de la semana y los meses van con mayúscula, pero no es 
así.  
 
Todas estas cuestiones se van a explicar más claramente y con más ejemplos en 
la siguiente lista de reglas que a continuación te presentamos: 
 
 
Regla 1. 
Se usa mayúscula cuando la palabra es la inicial de un texto, o cuando va 
después de punto. 
 
Ejemplos:  
Esta casa se tiene que remodelar. Para poder venderla hay que arreglarla. 
 
 
Regla 2. 
Se escribe con inicial mayúscula los nombres propios y sobrenombres; seres 
imaginarios y de animales (el nombre del perro, como Firulais, no la palabra 
perro); libros, periódicos y revistas; películas, calles, pueblos, ciudades y naciones. 
 
Ejemplos:  
Salió un reportaje acerca de Mario Moreno “Cantinflas”, en un periódico de España 
llamado El País. 
 
 
Regla 3. 
Los nombres de jerarquías, dignidades y cargos se escriben con mayúsculas 
cuando se refieren a personas concretas. No llevan mayúsculas si se usan de 
forma genérica. 
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Ejemplos:  
- El Presidente salió a Europa. Lo fueron a despedir funcionarios de toda clase, 
como secretarios, generales, diputados y líderes sindicales. 
- El Director firmó el convenio. 
 
Regla 4. 
Las palabras anteriores no llevan mayúsculas cuando van seguidos de los 
nombres de las personas a las que se refieren. 
 
Ejemplos:  
- El papa Juan Pablo II recorrerá el próximo año parte de América Latina. 
- Julio Torres, subdirector de la I.M.E.R., organizó una reunión esta mañana. 
 
Regla 5. 
Se escriben con mayúscula los nombres de organismos, instituciones, 
dependencias, sociedades, siglas y algunas abreviaturas. 
 
Ejemplos:  
Julio trabaja en el I.M.E.R. (Instituto Mexicano de la Radio), ahí tiene el puesto de 
subdirector. 
 
Regla 6. 
Se escribe con mayúscula la primera letra que está entre signos de exclamación, 
de interrogación y después de dos puntos. 
 
Ejemplos:  
- ¿Cómo te llamas?   
- ¡Qué horror!  
 
Regla 7. 
Se escriben con mayúsculas los nombres de planetas, signos zodiacales y los 
nombres de los puntos cardinales 
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Ejemplos:  
- El planeta Saturno tiene anillos. - Hugo nació bajo el signo de Virgo. - El mapa 
indica que vayamos al Este. 
 
Regla 8. 
No se escriben con mayúscula los días de la semana, los meses, las estaciones y 
las profesiones,   salvo que estén al principio del párrafo, después de punto o que 
estén usados como nombre propio. Los meses y los días pueden ir en mayúscula 
si se refieren a una fecha conmemorativa de importancia reconocida. 
 
Ejemplo: 
- El 15 de Septiembre celebramos el Día de la Independencia. - En septiembre me 
voy de vacaciones. - Mi prima se llama Abril. -  El Domingo de Ramos es una 
fiesta católica.  - Los domingos voy a nadar. – De grande quiero ser arquitecto. 
 
Regla 9.  
La norma general es que después de dos puntos se escribe con minúscula.3 
 
Sin embargo, la realidad es que cuando ocupamos dos puntos,  la mayoría de las 
veces es obligatorio empezar con mayúscula después de este signo de 
puntuación.  
 
De hecho, la Ortografía de la lengua española del año  2010 ha aumentado el 
número de casos en que debemos utilizar mayúscula después de dos puntos. 
Hasta la versión de 1999 se limitaba solo a tres casos pero actualmente son más 
de 7 con diferentes variantes, aquí te mostramos algunos. 
 
1 - Cuando los dos puntos introducen una cita textual, esta comienza con 
mayúscula. Ejemplo: Mi padre me decía: “Pórtate bien hijo”.   
 
2 - Después de las fórmulas de saludo que encabezan cartas, correos electrónicos 
y otros escritos. Ejemplo: Buenos días: Estimada Sra. Pérez. 
 
 
NOTA: Te sugerimos que consultes la siguiente página de referencia para que 
veas la información completa. 
http://blog.lengua-­‐e.com/2009/mayuscula-­‐despues-­‐de-­‐dos-­‐puntos/ 
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